
Lärmschutz im Neckartal 
Kommunalpolitik

Es verwundert schon, in der EZ zu lesen, dass die Deutsche Bahn AG die Initiative 
der CDU- Gemeinderatsfraktionen zur Bekämpfung des Lärms von Güterzügen 
„unterstützt" und neue Güterwagen nur noch mit „Flüsterbremsen" ausstattet. 
Der Bericht vermittelt den Eindruck, dass diese Ausrüstung auf Betreiben der 
genannten CDU- Fraktionen erfolgt. 
Tatsache ist:

Bundesverkehrsminister Wolfgang Tiefensee (SPD) hat im November 2007 ein 
Pilot- und Innovationsprogramm mit 40 Mio. Euro zur Lärmminderung beim 
Güterverkehr auf den Weg gebracht, das u. a. die beschriebene Ausrüstung 
beinhaltet!
Es wird allerdings nicht genügen allein die Waggons der Deutschen Bahn umzurüsten da auch 
internationale Waggons über deutsche Trassen donnern. Mit dem Innovationsprogramm wurde das 
Thema auf europäischer Ebene längst auch angestoßen.

MdB Karin Roth

als Staatssekretärin im Verkehrsministerium ist bestens darüber informiert. Sie hat u. a. alle 
Lärmminderungsmaßnahmen an der Bahnstrecke entlang des Neckars und der B10 durchgesetzt. Wir 
laden Sie ein mit ihr über das Thema Lärm ins Gespräch zu kommen. Bringen Sie Ihre Fragen mit, zu 
einem Vorortgespräch am 
Freitag 14. August, ab 17 Uhr im Bereich des Wernauer Bahnhofs.
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